

# Lo que viene:

## ARANCELES DE TRUMP GENERAN INCERTIDUMBRE PARA CHILE

Durante la semana pasada, el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, hizo efectiva la medida de alza de aranceles a México y Canadá, fijándolos en un 25% para cada país. Además, confirmó el 10% adicional para China. La noticia es recibida con incertidumbre por el agro chileno, puesto que hay dudas sobre las consecuencias que puede traer para el país.

Si bien Chile no está dentro de los países que sufren el alza de los aranceles, puede haber repercusiones para la producción nacional. Aunque son varias las situaciones que se pueden dar, aún todas están dentro de la especulación.

Así lo mencionó el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, en Radio y Diario Universidad de Chile, en donde comentó que las autoridades estaban atentas a los efectos que esto conlleva, pero que todo aún es hipotético. "Chile con Estados Unidos tienen 202 años de una relación diplomática fecunda y hay un tratado de libre comercio que firmó un presidente republicano, como es Bush, con el presidente Lagos, que ha sido muy positivo para ambos países", mencionó.

Según la evaluación de expertos, los productos que podrían verse afectados debido a la medida son más bien los alimentos procesados, como el vino, mientras que los frescos no debieran verse complicados.

En tanto, países como Argentina podrían tomar ventaja.

En una nota escrita por la periodista Belkis Martínez para el diario La Nación de Argentina mencionó que después de que el vocero presidencial, Manuel Adorni, confirmara que el gobierno de ese país trabaja en un acuerdo de libre comercio con Estados Unidos que permitirá "expandir la presencia de productos argentinos altamente competitivos" en ese mercado, en la agroindustria vieron con "optimismo" la noticia en caso de que llegue a concretarse. La semana pasada, Donald Trump dijo que "consideraría" negociar un acuerdo de libre comercio con la Argentina, tal como quiere el Presidente Javier Milei.